

# 真光寺川通信

8月号--通算第199号--

2022年8月14日

## 鶴二小・真光寺川学習と川体験！

鶴

2小のコーディネーターの方から「今年は真光寺川や清流にする会のことの他に、川に触れて体験させたいがいかがでしょうか」とメールをいただきました。真光寺川を実際に知つてもらうよい機会になると思いお引き受けしました。

当日6月10日には、この川の生き物たちを実際に見せてあげたいと、会員が何度かアミをかけたり魚釣りをしました。婚姻色のオイカワなどの魚やエビ、今年から特定外来生物に指定されたアメリカザリガニやミシシッピーアカミミガメなどのミニ水族館を下堰親水広場に用意しました。



真光寺川マップを見ながら説明を聞く3年生

10

時25分、3年生3クラス約80名が川に入る準備をし体育館にそろいました。子供たちは事前に質問を沢山もらっていたので、それに

も答えるながら、真光寺川マップで地形や川の特徴を説明し、写真を映しながら真光寺川の生き物のお話しをしました。その後真光寺川の下堰親水広場へ移動し、11時過ぎ川体験を始めました。

全

員が一度に川へ入ると混雑してしまうのでまず川に入るグループと話を聞いてから川に入るグループの二つに分け、交互に川を体験しました。まず会が前日仕掛けておいたアミを子供達に引き上げてもらいました。エビや小さい魚が入っていました。その後子供達はめいめい魚捕りをしました。校長先生も子供達が川に触れて歓声

を上げるたびにニコニコ見ておられました。川から上り、「めだかポスト」の由来や川をきれいにする会の活動の話をし、ミニ水族館で実際の生き物を見てもらいました。「こんな魚や外来生物がいるんだ」と驚きの声が聞こえました。

12時ごろ挨拶をし、給食に間に合うように学校へ帰ってきました。今回の川体験では会の山本代表はじめ4名の会員が応援してくれました。

二

の学習が子供達に郷土鶴川の自然や自然を守る人達の活動に目を向けていくきっかけになればと願っています。（文：黒田 健夫）

## 鶴三小・真光寺川出前講座！

7

月12日（火）9:35～10:20の時間4年生2クラス全員61名に「真光寺川と真光寺川を清流にする会」の話に出かけました。

場所は体育館、学校には珍しく体育館は2階にあります。冷房が効いていました。

真

光寺川ふれあいマップにより、源流から鶴見川への合流地点開戸親水まで大雑把に説

明しました。

そして、真光寺川の名前の由来、昭和58年頃直線で早く流す方針で今の姿に整備されたこと、河川の管理は1治水、2利水、3親水で実施されていること、コンクリートの岸壁だが底は昔ながらの泥岩であり、お隣の谷戸の三面張りの片平川よりは魚や水性生物が多いことなどを話しました

子供が遊べるふるさとの川へ、自然豊かな川の散歩道に、きれいな川にしましょう！

**流**

域の開発が進み湧水が減少し水質が悪くなっている。

しかし、多数の魚、鳥がみられる。写真パネルにより、その種類を説明しました。今減少しているナマズが棲息している。だが外来種のミシシッピーアカミミガメやブラックバス、ブルーギルも増殖している。新しい法律によりアカミミガメやアメリカザリガニは外界、自然界に離してはいけなくなってしまった。

**真** 光寺川を清流にする会」は2000年1月に発足し、毎月第2日曜日の9:30に下堰親水に集合、川の内外の清掃を行っている。毎回参加者は十数名です。

そして、夏に真光寺川まつりを開催している。



写真を見ながら魚や鳥の話を聞く4年生

今年も新型コロナウイルス感染防止のため中止した。

質疑では、「魚、鳥は何種類くらいいるか?」などの質問がありました。

(文:山本 隆治)

### 6月・7月の清掃報告

6月12日の清掃日は、曇天風無し、清掃に10名が参加し、20L入りゴミ袋12個と子供用自転車1台と傘2本、鉄板棒2本を回収しました。久しぶりに自転車を引き上げました。まだ使用可能な自転車でした。6月10日に鶴川第二小学校の川体験学習が下堰親水で行われたので、下堰親水だけは事前にもゴミ拾いをしました。

7月10日の清掃日は曇りのち晴れ。2名が参加し、一般ゴミ13袋、カンビン用1袋、ペットボトル用1袋、傘3本を回収しました。川では婚姻色のオイカワが追いかけっこをしているのがあちこちで見ることが出来ました。クロイトトンボもよく飛んでいました。夏の川になりました。

### メダカポスト: お礼

6~7月(4月末報告分を含む)は、真光寺3丁目の仲村様からのご寄付に、めだかポストへのご寄付を合算し、2,320円でした。



真光寺川を清流にする会の活動にお寄せいただいたご厚志に深く感謝いたします。



### 9月・10月の清掃(クリーン作戦)の予定

☆9月11日(日)、10月9日(日)

☆集合:9:30 下堰親水広場

(能ヶ谷4丁目、魁力屋ラーメン店裏)

☆持物:軍手。その他ごみ袋、火ばさみや長靴など一部用意があります。

☆解散予定 11:00

どなたでも参加できます。  
一緒に川をきれいにしませんか。

☆真光寺川を清流にする会 代表:山本隆治

事務局:黒田 TEL/FAX:042-708-4269

(お問合せは黒田までお寄せください)

☆真光寺川を清流にする会のHP

<http://www.shinkojigawa.com/>

e-mail: [kawasemi@shinkojigawa.com](mailto:kawasemi@shinkojigawa.com)